

〈天録時評〉



編集・発行

(株)日本時事評論社
〒753-0817
山口市吉敷赤田四丁目6番38号
電話 080-3532-5152
FAX 083-928-1113
□編集部□
電話 050-3532-5149
FAX 083-922-3167
購読料 年4,800円
郵便振替01590-1-25226

カジノで儲かるのは一部の業者だけ

大阪府民を欺く数字やイメージ図

カジノを解禁する法律が昨年に成立し、来年の区域認定を目指して、すでに様々な自治体や企業が動き出している。誘致を目指している自治体は、経済効果や雇用増、税収見込みなどを発表して住民を説得し、誘致を実現しようとしている。こうした場合の常套手段が、誇大な数字でのつち上げだ。すでに府民への説明会を開催している大阪府の数字も、希望的数字を並べただけの捕らぬ狸の皮算用だ。カジノ解禁で利益を得るのは一部の業者だけであり、多くの府民にもたらされるのは、様々な副作用による害毒だけだ。

夢のような数字

カジノを含む統合型リゾート施設の誘致を目指す大坂府は、大阪湾の人工島・夢洲で二〇二〇年に開業した場合、開発に伴う経済効果が一兆三千三百億円に上り、開業後は年に六千三百億円と試算している。一年間に外国人観光客が七百万円と利用すると推定して、府の税収効果は一千五百億円、雇用は年間七万人増と見込んでいる。しかし、この試算の基本となる集客見込み数は、とても実現可能な数字とは思えない。

例えば、来阪延べ旅行者数の二〇三〇年の推計値は三千八百四十三万人程度と発表している。その推計の根拠は、二〇一四年～二〇一五年の国内の延べ旅行者数が一・二%増加していることだ。これから十六年も間、一・二%の増加が毎年続くと予測して計算している。将来の見込み数を推計する場合、普通は五年間の間、一・二%の増加が毎年続くとしている。しかし、空港からも遠く、巨額な建設費を投じた上に、赤字路線になるのは必至だ。

そして、二〇三〇年に大阪府を訪れた三千八百四十万人のうち、三八%の千四百六十万人程度が夢洲に建設される統合型リゾート施設を利用すると推計している。シンガポールを訪れる旅行者の三八・〇%がカジノのある施設を訪れているという統計に基づいている。しかし、シンガポールの施設は中心部にあり、マーライオンなどの著名な観光地にも近い位置にある。夢洲は大阪北港にある人工島で、大阪市の西端になり、周囲には広大な空き地が広がっている。電車では、J

R桜島駅とコスモスクエア駅が最寄り駅になるが、現状は徒歩だと一時間半くらいかかる。しかも、大阪府の面積はシンガポールの二・六倍もありシンガポールと同じ割合で訪れるというのは無理な想定だ。施設の誘致が決まれば、大阪市営地下鉄中央線やJR桜島線などの延伸構想があり、大阪駅から三十分程度で結びたいとしている。しかし、空港からも遠く、巨額な建設費用を投じた上に、赤字路線になるのは必至だ。

関西経済同友会が夢洲全体の開発イメージ映像を作成し、大阪府もきれいな施設が描かれたイメージ図を示しているが、これは架空のものであり、騙されてしまう。関西経済同友会の描く夢洲全体の開発は、一兆円くらいではとても不可能なので、大阪府のイメージ図は、夢洲の一部だけに施設を建設するものとなつていて。しかし、このイメージ図も開発を担当する業者とは直接関係のない第三者が勝手に作るものだ。

大阪府民は、幻想に踊らさず、安全、安心、心豊かな街づくりを目指して、カジノの開設には断固反対していくべきだ。

三宅水道工業 有限会社
●給排水 ●衛生設備
●公共下水道 ●浄化槽工事
〒728-0021 広島県三次市三次町1793-6
TEL (0824) 62-2740

三川運輸株式会社
一般貨物自動車運送事業
代表取締役 三川 哲
〒721-0957 広島県福山市箕島町5816番25
TEL 084-983-1235㈹
FAX 084-983-1237
携帯 090-9501-1670

リヨーサン株式会社
RYOSAN
〒712-8044 岡山県倉敷市東塚7-5-19
TEL 086-456-5663 FAX 086-456-5691
三菱化学保全センター事務所
〒712-8052 岡山県倉敷市松江4-9-1
TEL 086-456-0565 FAX 086-456-0579

きのこリフォーム
代表 森 貴史
〒770-0022
徳島市佐古二番町8-8 森ビル1F
TEL 088-652-0741 FAX 088-626-1186
携帯 090-7621-6273

室内装飾工事
(クロス・カーテン・カーペット)
インテリア 坂山
〒710-0063
岡山県倉敷市日の出町2-4-5
TEL 086-427-5527

警備員募集
アプロードジャパン
代表 芳賀 悟
東京都荒川区荒川3-79-1
野沢マンション4F
TEL 03-6458-5450

株式会社 不動
プラント配管
代表 岩崎 正裕
住所 光市中島田
電話 0833-77-0866

株式会社 岡商會
代表取締役 岡 昇
〒751-0879 下関市東勝谷2番8号
TEL 083-256-1255
FAX 083-256-1282

(有) コーケン
(化粧品原料販売)
ビタミンC誘導体・ビタミンE誘導体
健康食品販売
コラーゲン
大阪府大阪市

建築一式・設計・施工
倉田建築有限会社
一級建築士事務所
〒728-0021
広島県三次市三次町1746-2
ホームページ
http://www.k2-homes.com/hp/kurata-k/

安心施工
営繕のコバヤシ
小林 信夫

〒444-0124
額田郡幸田町深溝町近10番地
☎ 0564-62-2016

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

〈天録時評〉

指導要領から逸脱した家庭科教科書

結婚・出産に意義を見出せる記述を

次世代を担う子供たちに「将来結婚して、子供を育てたい」という意識を涵養する教育が不可欠である。しかし、高等学校で使用する家庭科教科書の記述は、個人の権利や家族の多様性を主張する記述に偏っている。これは、学習指導要領の「子供を産み育てることの意義を考えさせる」「家族を築くことの重要性について考えてみたい」といった内容から逸脱し、これらの教科書で学習した高校生に「子供を育てたい」という意識を涵養することはできない。次回の教科書検定では、個人の権利や家族の多様性に偏った教科書の記述を改善すべきだ。

独身を奨励?

「これからは、家族内でも個人の行動が増え、さらに非婚により生涯をシングルで過ごす人も増加し、家族の形やライフスタイルは多様化していくことが予想される」――、これは、今年度より高等学校で使われている開隆堂出版の家庭科教科書『家庭基礎』の中の、「これから家族を考えよう」という单元の「家族の多様性の尊重」という学習内容の記述である。このような記述は、生涯を独身で過ごす生き方を奨励するようなものだ。

生涯を独身で過ごす生き



方を尊重するのは当然だがたとえ少子化問題がなくても、奨励する生き方ではない。高等学校学習指導要領「第九節家庭」の第一「家庭基礎」の内容(1)人の一生と家族・家庭及び福祉の中で、「ア 青年期の自立と家族・家庭」においては、「男女が協力して、家族の一員としての役割を果たし家庭を築くことの重要性について考えさせる」とある。開隆堂の教科書によると、非婚について「家族の多様性の尊重」だけを強調して取り上げることは、調査して取り上げることとは、多様性を強調すべきではない。

また、東京書籍の教科書『家庭基礎』では、「家族と法律」という見出しの章で、「結婚とは個人的な、男女二人の愛と意思の問題である」と記述されている。男女二人の意思を尊重するのは当然だが、「愛さえあればすべての問題が片付くわけ

記述があることが望ましい。ところが、そのような記述がみられる教科書は少ない。第一学習社が「次世代を育てる」という単元で、「次世代を育てることは、自分のためだけではなく、社会のために必要であり、私たちは適正な数の子どもを次世代につないでいく責務がある」と記述している

開隆堂は「子どもの育つ環境」という見出しの章では、「母性神話」「三歳児神話」を敢えて太字で記述し、「子育ては主として母親が担うものという意識がなお根強い」と、子育ては男女が協力することが大切という一面のみを強調する記述となっている。

東京書籍も、「現代の子育て環境」の見出しの章で、「三歳児神話」などの言葉を取り上げ、「子育ての責任を母親だけに押し付ける環境がなかなか改善されない」と記述し、さらに、資料も「子どもを持つ負担を感じること」と言つたアシケート調査結果を掲載している。子供の健やかな成長に母子関係が重要なことを無視して、一面的な批判をしている。子育ての

記述は、生涯を独身で過ごす生き方を奨励するようなものだ。このように、非婚について「家族の多様性の尊重」だけを強調して取り上げることは、調査して取り上げることとは、多様性を強調すべきではない。

一方で、実教出版は、「子どもを生み育てる意義」という見出しの章で、「子どもを生み育てることは、子孫を残し、家族のきずなを育てる責任」を涵養できることなどを教えるべきだ。個人の自由や権利に偏重した記述は、高等学校で使用されている家庭科教科書の多くで見受けられる。こうした教科書では、学習指導要領の目標を達成することはできない。

次世代への責任を

子育てについて、学習指導要領の家庭基礎では「子どもを生み育てることの意義を考えさせる」と明記している。さらに、文科省の高校家庭科の「指導資料」では、「子どもとの触れ合い」学習の意義について「大人になることの一つの要件に『次世代を育てる』という責任も含まれている」と記述している。これを踏まえれば、教科書には、高校生が親の役割として「次世代を育てる責任」について、しっかりと学ぶことができる。

洋品 ファッションルーム
モア

山口県熊毛郡田布施町砂田郷土館前 TEL 0820-52-2526

柳井市母子寡婦福祉連合会 森岡 吟子

マイナスイオンを強化した環境で農薬、化学肥料を一切使用しない有機野菜の栽培。

柳井市伊陸2431-12 TEL 0820-26-1755

あずまファーム 孫が喜ぶ野菜

柳井市日積3554-3 TEL 0820-28-0055

杉村 農園 杉村 陽一 山口県柳井市伊陸 TEL 0820-26-0645

NOEVIR ノエビア 柳井中央代理店 笹木 久恵

おいしいお米 杉村 農園 杉村 陽一 山口県柳井市伊陸 TEL 0820-26-0645

花戸興業株式会社 広島市府中市中須町

Canon Nikon サンロースカメラ店 出張撮影・記念写真・イベント写し 肖像写真・写真修復

〒740-0031 岩国市門前町2丁目61-21 TEL・FAX (0827)32-0070 携帯 090-8067-6727

道府県の教育委員会内にあら七月中旬にかけて、各都道府県は、教科書調査官の指導を徹底すべきだ。

また、毎年、六月後半から教科書検定では、学習指導要領の内容に忠実に従つて記述されているか、内容に偏りがないか、厳密にチェックすることが必要だ。文部科学省は、教科書調査官の展示が行われ、教科書の記述に意見を提出することができる機会がある。われわれ国民が、子供たちが使う教科書記述に関心をもつて、学習指導要領に沿つた良い教科書となるよう、積極的に協力することも重要な要である。

一方で、実教出版は、「子どもを生み育てる意義」という見出しの章で、「子どもを生み育てることは、子孫を残し、家族のきずなを育てる責任」を涵養できることなどを教えるべきだ。しかし、現在の家庭科教科書では、学習指導要領の内容に沿つて、「次世代を育てる責任」を涵養できるよう記述を明記しなければならない。

一方で、実教出版は、「子どもを生み育てる意義」という見出しの章で、「子どもを生み育てることは、子孫を残し、家族のきずなを育てる責任」を涵養できることなどを教えるべきだ。

一方で、実教出版は、「子どもを生み

〈天録時評〉

日頃の訓練が命を守る

ミサイルやテロへの対策を怠るな

各地で大規模な災害が起り、毎年、多くの犠牲者が出ていた。災害や事故の際に、生死の分かれ目となるのが冷静な行動であり、日頃の訓練が大きく影響する。今や、ミサイルによる武力攻撃やテロから身を守ることも準備しておかなければならぬ。政府や自治体が提供する情報を軽視せず、自らも情報を収集し、避難訓練などにも積極的に参加すべきである。

不十分な情報

七月初旬に鹿児島市内が震度五の地震に襲われた際、給食中の保育園の園児が、揺れる同時に一人残らず、速やかに机の下に潜り込む映像がニュースで流れられた。この園では、日頃から定期的に避難訓練を繰り返し、そのおかげで、恐怖で立ち竦む園児もおらず、訓練の成果がはつきりと見えた。東日本大震災でも、内閣府のポータルサイトには様々な情報がある

避難訓練のおかげで津波による死傷者が出なかつた地区もあった。避難訓練の重要性は、実際に災害に遭遇しなければ実感できないだけに、どうしても形だけになりがちだ。しかし、日頃の訓練こそが命を救つてくれるなどを大いに認識しなければならない。

東日本大震災以後、全国的に防災訓練、避難訓練に対する取り組み姿勢が強化され、参加者の熱意も高まっている。災害は忘れた頃にやつてくるだけに、今の真剣さをいつまでも維持したいものだ。一方で、新たな災害に対する訓練も必要になってきた。北朝鮮などが飛来する武力攻撃に対する警戒も必要になります

戒や避難だ。

政府も、弾道ミサイルなどがわが国に着弾した際、国民がとるべき避難行動や

テロから身を守るための注意点などをまとめたパンフレットを掲載した「国民保護ポータルサイト」を開設した。テレビコマーシャールでも避難方法を紹介するなど、国民が身を守るために役立つ情報の提供に取り組んでいる。ポータルサイトには実際に弾道ミサイルが着弾した際に、頑丈な建物に避難できるように、指定された避難施設の一覧も提供されている。しかし残念ながら、現時点から一番近い避難施設がどこか、即座に分かるような情報提供とはなっていない。膨大なリストの一覧を見ることができるようになつていい。これまで、緊急時の避難には役立たない。国民の生命を守るために、まず政府から真剣に取り組むべきだ。

なつている。

今年のドイツ・ハノブルクでのG20では、内戦のような暴動が起こった。白衣に黒マスク、黒サンガラスなどで身を固めたブラック・ブロックと呼ばれる一団は、

オリンピック期間中は、原

が国では、平成三十一年にはG20が、平成三十二年にオリンピック・パラリンピックが東京で開催されるだけに、テロ対策は急務と

いよいよ懸念されている。わ

け

れ

る

こ

と

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

投稿

お国柄に合わない「子供中心主義」教育

クローバリズムと日本の教育(5)

不登校の原因

教育は、お国柄にマッチしてこそ成果が上がる。これは筆者がこれまで何度も述べてきたことである。集団志向が強い日本国民、そしてわが身を削ってでも子育を考える上で忘れてはならないお国柄と言えよう。

母親、これらはわが国の教育を考える上ではならないお国柄と翻つて、欧米社会はまったくの個人主義であり、親子関係も「親は親、子供は子供」と割り切っている。この二つは表裏一体の関係にあるのだが、かの国の子供ら生まれている。こうして見れば、わが國のお国柄とはまったく正反対であることが理解できよう。しかるに、わが国はその正反対のお国柄を持つ欧米の教育を持ち込んでいるのである。成果が上がるはずがない。

近年の教育現場が抱える深刻な問題の一つとして「不登校」が挙げられる。不登校は数十年も前から問題にされていたのだが、毎年莫大な予算をつぎ込みながらに至つても解決の糸口さえ見出せていない。原因は子供を中心主義である。

増えるのは当たり前だ。

筆者が在職中には、多くの専門家が「不登校の子供は自宅で休養させ、エネルギーを回復させることができることが重要」登校を勧めれば子供はストレスを感じ、ますます状態が悪化する」などと

要するに子供にとつて極めて居心地のいい空間が、家庭の中に用意されているといふことである。これらは現代ではごく普通に見られる家庭であり、特に珍しいことではない。ということは、どこの家庭でも何かのきっかけで、子供が不登校になる危険性があるということである。

教育評論家 川内 時男

の多くはすでに成人年齢を超えて、四十歳代後半になる者もいる。つまりどれだけ休養させても効果がないことが実証されたのである。

さすがに教育界もこれを見た認識を改め「家で休養させよう」などとする学校はなくなつた。また、文科省も「機会を捉えて本人に登校を促すことが望ましい」との姿勢になつていて。それによっても専門家の無責任な言葉を信じ、數十年もひたすら待ち続けた親達はなんと悲惨なことか。専門家の方々は世間にどう申し開きをするのか。どう責任を取るのか。まったく取り返しのつかないことをしてくれたものである。

これを変えるのは難しい。

しかし、③の「子供部屋がある」は何かできる。子供部屋を壊してしまい、家の空間を家族が共有する形にするのである。昔の伝統の空き家はすべてこの作りであった。こうすれば部屋に閉じこもってゲームに没頭し

が安住の城から這い出して

きた子供にとっては、家にあまりにも居心地の良い場所があるからである。あるから、要は子供にとっては、やはり日頃から子供の居場所をなくするといふ意味ではない)。

先に、子供にとつて居心地の良い点①・③を上げた

が、このうち①や②はすでに親と子が対等、あるいは親が子に従属する関係が出来上がっているので、今更

かしそれよりもっと大切な

ことは、やはり日頃から子供を「上から目線」で眺められる親の立ち位置を保つておくことである。欧米な

いざ知らず、子供を甘やかす体質のあるわが国には

子供中心主義は極めて危険

だということである。

それは……子供が家に引きこもるのは、要するに家の

中にあまりにも居心地の良

い場所があるからである。

あるから、要は子供にとつて「居心地の良い場所」をなくせばよいのである(子供の居場所をなくするといふ意味ではない)。

さすがに教育界もこれを見た認識を改め「家で休養させよう」などとする学校はなくなつた。また、文科省も「機会を捉えて本人に登校を促すことが望ましい」との姿勢になつていて。それによっても専門家の無責任な言葉を信じ、數十年もひたすら待ち続けた親達はなんと悲惨なことか。専門家の方々は世間にどう申し開きをするのか。どう責任を取るのか。まったく取り返しのつかないことをしてくれたものである。

これを変えるのは難しい。

しかし、③の「子供部屋がある」は何かできる。子供部屋を壊してしまい、家の空間を家族が共有する形にするのである。昔の伝統の空き家はすべてこの作りであった。こうすれば部屋に閉じこもってゲームに没頭し

が安住の城から這い出して

きた子供にとっては、家にあまりにも居心地の良

い場所があるからである。

あるから、要は子供にとつて「居心地の良い場所」をなくせばよいのである(子供の居場所をなくするといふ意味ではない)。

さすがに教育界もこれを見た認識を改め「家で休養させよう」などとする学校はなくなつた。また、文科省も「機会を捉えて本人に登校を促すことが望ましい」との姿勢になつていて。それによっても専門家の無責任な言葉を信じ、數十年もひたすら待ち続けた親達はなんと悲惨なことか。専門家の方々は世間にどう申し開きをするのか。どう責任を取るのか。まったく取り返しのつかないことをしてくれたものである。

これを変えるのは難しい。

しかし、③の「子供部屋がある」は何かできる。子供部屋を壊してしまい、家の空間を家族が共有する形にするのである。昔の伝統の空き家はすべてこの作りであつた。こうすれば部屋に閉じこもってゲームに没頭し

が安住の城から這い出して

きた子供にとっては、家にあまりにも居心地の良

い場所があるからである。

あるから、要は子供にとつて「居心地の良い場所」をなくせばよいのである(子供の居場所をなくするといふ意味ではない)。

さすがに教育界もこれを見た認識を改め「家で休養させよう」などとする学校はなくなつた。また、文科省も「機会を捉えて本人に登校を促すことが望ましい」との姿勢になつていて。それによっても専門家の無責任な言葉を信じ、數十年もひたすら待ち続けた親達はなんと悲惨なことか。専門家の方々は世間にどう申し開きをするのか。どう責任を取るのか。まったく取り返しのつかないことをしてくれたものである。

これを変えるのは難しい。

しかし、③の「子供部屋がある」は何かできる。子供部屋を壊してしまい、家の空間を家族が共有する形にするのである。昔の伝統の空き家はすべてこの作りであつた。こうすれば部屋に閉

